



Secretaría de Agricultura impulsa atención integral a mujeres rurales

México. - En la estrategia nacional de impulsar a las mujeres del sector rural, la Sagarpa instrumenta programas y componentes orientados a una atención integral de este segmento que representa un potencial productivo de por lo menos 50 por ciento en el campo mexicano. En el Día Internacional de la Mujer Rural, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), el director José Calzada Rovirosa, señaló que actualmente desarrolla y aplica el componente: "El campo en nuestras manos", un instrumento que este año cuenta con un presupuesto propio. En un comunicado, la dependencia puntualizó que la finalidad de dicho instrumento es invertir recursos que detonan proyectos productivos a través de incentivos.





Secretaría de Agricultura impulsa atención integral a mujeres rurales

México. - En la estrategia nacional de impulsar a las mujeres del sector rural, la Sagarpa instrumenta programas y componentes orientados a una atención integral de este segmento que representa un potencial productivo de por lo menos 50 por ciento en el campo mexicano.

En el Día Internacional de la Mujer Rural, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), el director José Calzada Rovirosa, señaló que actualmente desarrolla y aplica el componente: "El campo en nuestras manos", un instrumento que este año cuenta con un presupuesto propio.

En un comunicado, la dependencia puntualizó que la finalidad de dicho instrumento es invertir recursos que detonan proyectos productivos a través de incentivos, los cuales van de los cinco mil y hasta dos millones de pesos, en especial en entidades del sur-sureste del país.

En 2017, indicó, el esquema canaliza más de mil 206 millones de pesos y de otros recursos complementarios de programas como el Proyecto Estratégico de Seguridad Alimentaria (PESA), con un enfoque de apoyo familiar que incluye en su mayoría a las mujeres en la agricultura social.



> EL GOLPISMO FUE APOYADO POR LOS LEGISLADORES CALDERONISTAS: ROBERTO GIL ZUARTH, JAVIER LOZANO ALARCÓN, SALVADOR VEGA CASILLAS Y JORGE LAVALLE

ELECCIÓN DE ESTADO CONTRA EL FRENTE CIUDADANO

PODREMOS IMAGINAR A MARGARITA CON UN GUIÓN ESTRUCTURADO PARA PEGARLE AL CANDIDATO DEL FRENTE CIUDADANO, O DEL PAN; Y A RÍOS PITER TUNDIR A ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, EN UNA FORMACIÓN DE CANDIDATOS DONDE MEADE KURIBREÑA ESTARÍA CUSTODIADO POR AL MENOS DOS FIGURAS, MÁS LOS PARTIDOS QUE PRESTEN SUS SERVICIOS

ESPECIAL
HUGO PÁEZ

Dieron en el blanco los coaligados en el Frente Ciudadano por México.

Los ataques contra Ricardo Anaya Cortés y Alejandra Barrales

Magdaleno, a nivel de elección de Estado, son directamente proporcionales a la amenaza que significan para la continuidad del PRI en la Presidencia de la República.

Los intentos de intimidación, con golpes de corte mediático, que en el conteo del presidente del PAN suman en 22 primeras planas del periódico El Universal, en un mes, iniciaron el jueves a ocho columnas con la presidenta del PRD, Barrales, con información desgastada, viejos datos sobre la adquisición de una casa ya aclarada, que cualquier criterio periodístico NO le daría más allá de una pequeña nota en interiores.

Sin embargo, de última hora un dato exhibe a una cofradía conformada desde el calderonismo en el sexenio pasado, como bloque de poder.

"En el 2012 yo voté por Enrique Peña Nieto", confesó el jueves Meade Kuribreña en el pleno del Senado, a respuesta del legislador de Morena Zoé Robledo, seguido de un ruidoso vitoreo de la bancada del PRI de Emilio Gamboa Patrón, como premio a la deslealtad a un partido que le dio trabajo por más de 8 años.

Debemos entender que ahora

ya es 'publicable' la relación de Meade con Felipe, Margarita y Ernesto Cordero, y que el registro como candidata independiente es parte del plan de esta cofradía que tuvo una buena marca en el calendario el 31 de agosto.

Contra la bancada del PAN a la que pertenece Cordero Arroyo, fue nombrado como propuesta de Emilio Gamboa Patrón para dividir

al grupo parlamentario de Fernando Herrera, quien había puesto sobre la mesa a dos mujeres: Laura Rojas y Adriana Dávila.

El golpismo fue apoyado por los legisladores calderonistas: Roberto Gil Zuarth, Javier Lozano Alarcón, Salvador Vega Casillas y Jorge Lavalle, como parte de un plan para desbancar a Ricardo Anaya y obligarlo a dejar el timón de Acción Nacional, y un segundo objetivo de dinamitar el Frente Ciudadano.

Esto último no funcionó y de nuevo se reactiva las embestidas contra los coaligados, con la torpe propuesta de César Camacho Quiroz de pedir la creación de una Comisión en el Congreso para investigar el patrimonio del presidente del PAN, en sincronía con El Universal que refritea la casa de Barrales.

La elección de Estado golpea con el uso ilegal de la información en resguardo del gobierno federal, como los datos de pasaportes de familiares de Anaya Cortés de la base de datos de la Secretaría de Relaciones Exteriores -prime-

ro en manos de José Meade Kuribreña, posteriormente en las de la actual secretaria general del PRI, Claudia Ruiz Massieu, y ahora del titular de la dependencia, Luis Videgaray Caso.

Se trata de parar al Frente, de llegar a la campaña con un rivales divididos o muy debilitados, para concentrar fuerzas contra el vulnerable López Obrador.

Sin embargo, en este escenario electoral aparece la revelación de Pepe Meade "Voté por Peña Nieto", y al interior del PRI florece la duda de esta perversa amalgama calderonista con el dos veces titular de Hacienda, que apuesta a desplazar a grupos históricos que ayudaron al triunfo de Enrique Peña Nieto en el 2012.

La revelación de Meade en el Senado es un acto de infidelidad, por donde se le vea, tomó el mando de Hacienda con Calderón y mantuvo continuidad en este sexenio en Relaciones Exteriores, Sedesol y de nuevo Hacienda.

El 'mea culpa' obliga a la reflexión en el PRI sobre la conveniencia de que el candidato tenga un perfil tan desarraigado del partido, ya que ese desarraigo partidista sirvió en el 'púlpito' del Senado, como pretexto para desligarse de cualquier compromiso.

¿Qué podría esperar en el Revolucionario Institucional y su militancia, incluso Peña Nieto y los aspirante desplazados: Manlio Fabio Beltrones, Eruviel Ávila, Enrique de la Madrid, Ivonne Ortega, José Calzada y Claudia Ruiz Massieu..?

Los acuerdos calderonistas revelan que la renuncia de Margarita Zavala al PAN es un plan bien estructurado, como segunda ruta después del fallido intento por desbancar a Anaya, de esta forma, tanto la esposa de Felipe Calderón como Armando Ríos Piter operarían como dos figuras sembradas como candidatos independientes, de gran utilidad en las campañas y en los debates.

Podremos imaginar a Margarita con un guión estructurado para pegarle al candidato del Frente Ciudadano, o del PAN; y a Ríos Piter tundir a Andrés Manuel López Obrador, en una formación de candidatos donde Meade Kuribreña estaría custodiado por al menos dos figuras, más los partidos que presten sus servicios.

En el centro de la campaña a la gubernatura del Estado de México se habló de una elección de Estado, en la del 2018 ya inició.

Twitter: @hugopaez

Blog: <http://hugorencpaez.blogspot.mx>

Facebook: <https://www.facebook.com/hugopaezopinion>

/hugopaezopinion


HISTORIAS DE REPORTERO

Carlos Loret de Mola

Millonarios, pero subsidiados

Cada año, el gobierno federal destina aproximadamente 200 millones de pesos para subsidiar a un puñado de millonarios. La única manera que se entiende que algo así sobreviva, con el riesgo político que implica, es que hay enormes intereses detrás y un filón de corrupción que no merece la acostumbrada impunidad.

Según dos fuentes oficiales de alto nivel en el gobierno federal, la Comisión Nacional de Pesca (Conapesca) alinea esos millonarios subsidios escondidos para que terminen beneficiando a marcas de la talla de Atún Tuny y Atún Dolores, encabezadas por Leovi Carranza y Antonio Suárez, respectivamente.

Desde hace años se sabe que la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca) no es un organismo del gobierno federal estructurado bajo la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa, bajo el mando de José Calzada). La Conapesca es de los atuneros, que suelen poner a alguien cómodo ahí —actualmente la encabeza un añejo funcionario priísta de nombre Mario Aguilar Sánchez— para que no moleste sus intereses mientras se acaban los mares:

La pesca de atún está al borde de la sobreexplotación y su sustentabilidad es incierta. Según datos oficiales de la CIAT (Comisión Interamericana del Atún Tropical), en los últimos cuatro años, el peso promedio de cada atún capturado ha caído a la mitad (de 13 a 6 kilos): están agarrando animales cada vez más jóvenes.

Además, se han concentrado tanto en no matar delfines por la bronca internacional en la que se metieron, que ahora matan tortugas, mantas, tiburones, marlines y peces espada y vela. Varias de éstas son especies vulnerables o amenazadas.

Atuneros planean tirar el decreto que protege las islas Revillagigedo

Les llaman “capturas incidentales”.

He platicado con pescadores. No los que sólo sacan dinero del océano y rara vez se mojan los pies. Sino los que consiguen bajo el agua lo que sostiene a sus familias. Me dicen que siempre es una buena idea “dejar descansar” al mar: si se reduce la pesca significativamente se recuperan las especies afectadas y además los peces crecen de tamaño; si se regresa a una pesca responsable, cuando sacan esos peces ya son más grandes y hasta les puede mejorar el negocio.

Es hasta una inversión, pues. No se trata de que pare la pesca a gran escala. Se trata de que pare el abuso. Hasta la última vez que chequé, el mar no se había privatizado en favor de nadie.

Sin embargo, hay quien piensa lo contrario. Después de una enorme presión nacional e internacional de ambientalistas y medios de comunicación, el presidente Peña Nieto accedió a declarar área natural protegida una gran región del archipiélago de Revillagigedo, uno de los tesoros submarinos de nuestra patria.

Van a sacar a los atuneros de ahí. A pesar de que sólo pescan el 5% de su producto en el lugar, ya echaron a andar su aceitada maquinaria política para dar marcha atrás al decreto, una de las poquísimas cosas que ha merecido al presidente de México reconocimiento internacional.

SACIAMORBOS. Si ganan los atuneros tendremos una clara pista de por qué. Son tiempos de campañas. ●

A FUEGO LENTO

#OPINIÓN



LA PASARELA DE MAZATLÁN

Desfilan presidenciables del PRI: Meade, De la Madrid, Osorio, Narro y Nuño; dejan fuera a Calzada, Manlio, Ivonne y Eruviel

ALFREDO GONZÁLEZ CASTRO

E

l PRI tomó la delantera el fin de semana en Mazatlán y armó una pasarela con los cinco secretarios de Estado que tienen más posibilidades de competir por la candidatura presidencial.

Al encuentro, organizado por el Ica-dep, acudieron José Narro, Enrique de la Madrid, Miguel Ángel Osorio Chong, Aurelio Nuño y José Antonio Meade.

El evento contó con la venía de dos figuras importantes: Enrique Ochoa y el presidente Enrique Peña, por lo que llamó la atención la lista de los secretarios convocados y los funcionarios y personajes que no.

Por ejemplo, no fue invitado el titular de la Sagarpa, José Calzada, como tampoco Manlio Fabio Beltrones, Ivonne Ortega ni Eruviel Ávila.

El evento sirvió para medir el ánimo de unos mil priistas de hueso colorado y evaluar a los invitados.

Los cinco secretarios fueron recibidos cálidamente, pero José Antonio Meade se llevó la tarde, así lo percibieron algunos de los organizadores y asistentes.

A todos los evaluaron en su discurso, trayectoria, resultados y en su conexión con los jóvenes. José Narro, de

Salud, fue el primero. Lo percibieron como un académico con amplia experiencia y conocimiento, pero donde más puntos obtuvo fue en la forma en la que se comunica con los jóvenes. Agarró tanta confianza que cerró su participación con un Goya.

Enrique de la Madrid también conectó bien con los jóvenes. Habló de sus logros en Turismo y de las expe-

EL EVENTO SIRVIÓ PARA MEDIR EL ÁNIMO DE MIL PRIISTAS

riencias que vivió en **Bancomex** y Financiera Rural.

Compartió algunas vivencias que tuvo su padre, el ex presidente **Miguel de la Madrid**, a quien agradeció por todo lo que es ahora. **Aurelio Nuño**, de **Educación**, se ganó el aplauso cuando terminó de exponer las vicisitudes con la reforma educativa, pero más cuando enumeró las tareas de reconstrucción, tras los sismos de septiembre, en todos los planteles educativos del país. Lo que más llamó la atención fue su aspecto físico. Se le veía **delgado** y con el **cabello más blanco** que de costumbre, atribuido, nos dicen, al intenso trabajo y las noches de insomnio después del **19S**. El más político de todos, el mejor articulado y el que más dominio mostró fue el **secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio**. Hizo alarde de la información sobre la política interna del país, sobre la seguridad y los desastres naturales recientes. Para varios de los asistentes, no se percibía una cargada a favor de uno o de otro secretario, pero para muchos quedó claro que quien se movía más como candidato fue **José Antonio Meade**.

Elogió a sus compañeros que asistieron. Y envió saludos a **Ildefonso Guajardo**, por su trabajo en torno al **TLCAN**. También tuvo palabras de agradecimiento para **Luis Videgaray**, así como para Enrique Ochoa y Claudia Ruiz.

Para finalizar llenó de elogios al gobierno del presidente **Enrique Peña**, lo que le valió una ovación de pie y muchos, muchos aplausos.

•••

Y como dice el filósofo... Nomeacuerdo: *"En el gallinero de la política, la gallina más alabada no es la que pone el mejor huevo, sino la que mejor sabe cacarearlo."*



De Norte a Sur

La rebeldía indígena y su candidata independiente a la presidencia de la República

■ Por: Guillermo Correa Bárcenas

Durante muchos años el 12 de octubre fue motivo para conmemorar El Día de la Raza en toda Hispanoamérica, incluso Estados Unidos. Se recuerda a los pueblos indígenas fusionados con los colonizadores españoles. Desde 1915 se le llamó así, aunque con el paso del tiempo la figura de Cristóbal Colón, el descubridor del nuevo mundo hace más de 500 años, fue repudiada en aumento pues también

significó conquista, explotación y exterminio que sigue hasta la fecha y lo saben los pueblos nativos. Muchos han de recordar cómo en los 80 se realizaban marchas por el centro de la ciudad en nombre del Día de la Dignidad del Indio, encabezadas por sus impulsores Genaro Domínguez Maldonado El Jarocho y Efrén Capiz Villegas, defensores del patrimonio nacional.

Se conmemora entonces El Día de la Resistencia Indígena ante el genocidio que sigue con la fracasada destrucción de las culturas precolombinas. Su más reciente expresión en México fue la guerra declarada al Estado el primero de enero de 1994 por el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) desde el sureste de la República mexicana. Lucha que ha influido movimientos libertarios en gran parte del mundo del neoliberalismo. Aquí ha encendido de nuevo la emancipación y ha cambiado al pueblo haciéndolo más rebelde ante las injusticias que han ido en aumento y son denunciadas por intelectuales y otros luchadores sociales, lo que ha resultado en reconocimientos a los derechos de los indios antes negados en la Constitución. Logros importantes, pero insuficientes. Y en esas andamos que hasta los nativos cuentan ahora con el registro de María de

Jesús Patricio Martínez para que sea la primera candidata indígena e independiente a la Presidencia de la República que se habrá de disputar en las elecciones del primero de julio de 2018.

Conocida como MariChuy entre los indígenas, Patricio Martínez promueve y practica la medicina médica tradicional de los nahuas de Tuxpan y rancherías circundantes. Es parte de un proyecto con la Universidad de Guadalajara para mantener viva, entre otras alternativas, la herbolaria en esa región de Jalisco. Desde que se anunció su participación en los comicios del próximo año si es que cumple con lo establecido por la ley electoral u otra cosa no se dispone, la mujer nahua ha sido causa de polémica debido a que hay críticos que acusan

será un distractor más a favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para robarle votos al candidato de MORENA. Otros en cambio elogian la selección de los pueblos que conforman el Congreso Nacional Indígena (CNI), entre ellos los del EZLN.

Para el antropólogo Gilberto López y Rivas, la candidatura de MariChuy trata de articular las resistencias desde abajo y a la izquierda. No es fruto de un grupo de notables, sino del consenso de las comunidades nativas del país bajo el principio, dice el exdirector de la ENAH, de mandar obedeciendo: convencer y no vencer. "No es una ocurrencia de una determinada persona, ni tiene promotores ocultos gubernamentales que la izquierda institucional y el anonimato de las redes sociales pretenden denunciar".

Asegura que el Consejo de Gobierno del CNI y la candidatura independiente provienen del sector de los explotados, oprimidos y discriminados que ha forjado a lo largo de varias décadas una estrategia de resistencia contra

el capitalismo y a favor de la autonomía de los pueblos indígenas, a fin de establecer un gobierno distinto al que conocemos, esto es, "sin burocracias, intermediarios, políticos profesionales y caudillos"-

López y Rivas --al igual que otros intelectuales solidarios con los pueblos nativos como el ex rector de la UNAM, Pablo González Casanova—recuerda que en un país en el que reina la corrupción y el cinismo generalizado de la clase política, la propuesta indígena se fundamenta en la notable congruencia ética de sus postulantes, ya que tanto el EZLN como el CNI han practicado por décadas lo que predicán y han hecho realidad los principios de no venderse, no claudicar, no traicionar, no suplantar ni aprovecharse de las luchas de otros. El antropólogo destaca el principio de El para todos, todo, para nosotros nada. Y asegura que estas organizaciones han estado estableciendo el poder popular de mandar obedeciendo, sin pedir nada a cambio y que pese a sus difíciles condiciones de vida, se han solidarizado con todas las luchas de los de abajo.

DESDE EL CENTRO

¿De qué privilegios goza Margarita Zavala que

cuando renunció al PAN fue el día límite para el registro de quienes quieren ser candidatos independientes a la Presidencia, pero el plazo se extendió hasta una semana más? Seguro que es aliada del PRI...Miguel Ángel Mancera dice que no va en esta corriente y ahora sólo le queda ser ungido por el rechazado PRD u otro partido político que se atreva a respaldar al damnificado políticamente por el temblor terrenal... A ver que resulta de la naciente Asociación Mexicana de Futbolistas para defender derechos ninguneados a los profesionales de este deporte. Huele a jugada de las televisoras y dueños de los equipos... Crece el frente común del sector agropecuario en torno al TLCAN con que Donald Trump amenaza quitar lo obtenido en dos décadas por el sector primario nacional. Primero fue el cierre de filas de la SAGARPA --José Calzada Roviroso y la AMSDA --Héctor Padilla Gutiérrez-- y hoy hará lo propio el Consejo Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG) que preside el diputado Oswaldo Cházaro... A 50 años de su asesinato, El Che Guevara sigue vivo en las luchas revolucionarias... Los catalanes que buscan independizarse de España amenazan con desestabilizar a toda la Unión Europea.





GUERRERO NOS MERECE A TODOS

Gobierno del Estado de **GUERRERO**

DO I **INFORME** DE GOBIERNO

HÉCTOR ASTUDILLO FLORES 2017

MEXICO GUERRERO MOVER MEXICO

EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS M...

EL GOBERNADOR DEL ESTADO DE GUERRERO...

ESCÉNICA ALTERN' MACROT

QUE CONTRIBUYE A CONSTRUIR...

YA ESTÁ EN OPERACIÓN EL MACROTÚNEL.

GUERRERO MERECE BUENOS RESULTADOS

GUERRERO
MÁS ASPIERACIÓN Y PROGRESO

GOBIERNO DEL ESTADO DE
GUERRERO
2015 - 2022

DO
INFORME
DE GOBIERNO

HÉCTOR ASTUDILLO FLORES
2017

MEXICO GOBIERNO MOVER MEXICO

EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS
EL GOBERNADOR DEL ESTADO DE GUERRERO

**ESCÉNICA ALTERNATIVA
MACROTÚNEL**

QUE CONTRIBUYA A CONECTAR

YA ESTÁ EN OPERACIÓN EL MACROTÚNEL.

GUERRERO MERECE BUENOS RESULTADOS

MEXICO GUERRERO MOVER MÉXICO

EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS
Y
EL GOBERNADOR DEL ESTADO DE GUERRERO
ENTREGARON LA

**ESCÉNICA ALTERNATIVA
MACROT**

QUE CONTRIBUYE A CONSTRUIR
UN GUERRERO MÁS FUERTE

GOBIERNO DEL ESTADO DE GUERRERO
2016 - 2018

2 DOI
INFORME
DE GOBIERNO

HÉCTOR ASTUDILLO FLORES
2017

YA ESTÁ EN OPERACIÓN EL MACROTÚNEL.

GUERRERO MERECE BUENOS RESULTADOS